

# EL AVANZADO.

SEMANARIO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES

DIRECTOR PROPIETARIO. ISIDORO HERNANDEZ ARROYO.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Un trimestre, 1.50 pesetas.  
Un semestre 2.50 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

SE SUSCRIBE en la Imprenta de este periódico, calle del Amparo, núm. 3, donde se dirigirán los pagos y reclamaciones.

## EL ASNO.

Un grado más bajo entre la serie de los de su especie se encuentra el asno, emblema del campesino, y eso que mas bien en Francia simboliza al aguador, compañero suyo de penas y fatigas; no brilla en la sociedad precisamente por la gracia en el lenguaje y la elegancia en sus maneras; pero existe cercano parentesco entre él y su amo, como existe entre el gentil hombre y el caballo árabe.

Hace ya, sin embargo, que el asno y la apología se conocen miles de años, pues la historia y la fabula en diversas ocasiones y por distintos conceptos les han puesto en relación.

La Historia sagrada se ha esforzado en alabar cuanto ha podido á la pobre bestia que sirvió de humilde montura al Señor; porque lleva sobre el dorso una cruz emblema de tribulación le ha bautizado cristiano; porque parece amar los cardos y las espinas se le ha comparado al filósofo que soporta con calma todas las amarguras de la existencia y al justo que para ganar el cielo renuncia á las pompas y vanidades de Satan; porque se ha observado que la prudente bestia no atraviesa más que con cierta repugnancia los pasos peligrosos donde antes ha tropezado, se le compara al sábio que teme volver á caer en la trampa en que antes fué cogido; y en fin, porque el pobre asno tiene poca confianza en las aguas nuevas y se hace robar para beber en abrebaderos desconocidos, se le ha hecho pasar largo tiempo por un modelo de prudencia y de fidelidad á la Iglesia, por el bello ideal del creyente que se resiste

contra la heregia é ideas nuevas y rechaza el derecho de examen.

La analogía se ve en este punto forzada á tratar al asno como se merece y decir quién és y lo que quiere; es, sin disputa, el emblema del campesino grosero, del conservador limitado y peca sobre todo por lo perezoso de su inteligencia. No es tanto el amor á los antiguos usos y costumbres el que le retiene en el carril de la rutina, como su horror á todo lo nuevo. Pero no confundamos la debilidad de espíritu y la miopía intelectual con la fidelidad á la region de sus abuelos, porque en nada se parecen las dos cosas. Admiro de buena gana al asno y al campesino, su imágen, en lo que ambos tienen de admirable, en su sobriedad, su constancia al trabajo, su resignación en la indigencia, pero no quiero que se hagan virtudes de sus vicios.

Como sé bien que el asno y el pobre campesino soportan la tiranía tan pacientemente por falta de elevación de ideas, no quiero hacer un mérito de su paciencia, y cuando su odioso *patua* me desuella el timpano no quisiera estenderme en elogios de sus fuertes y espresivos acentos. Erasmo, que no sabe disimular sus simpatías por el asno, confiesa paladinamente que este cuadrúpedo no tiene gran disposición para la música; pero ensaya el modo de hacer valer en favor de su protegido esta circunstancia atenuante; que si el asno durante su vida contribuye poco á la armonía, la sirve generosamente despues de su muerte proveyéndola de buenas pieles para hacer timbales y las mejores tibias para fabricar clarinetes.

No nos equivocamos asegurando que el asno como el Auvernes es más astuto é ignorante que tonto y la historia ha recogido una porción de frases memorables, como la si-

guiente:

«Nuestro enemigo es nuestro amo», pronunciadas en diferentes ocasiones por este inocente animal; pruébase tambien con esto que se expresa correctamente en cualquier idioma siempre que quiere.

Para quien es un poco fuerte en el lenguaje de las bestias, para quien sabe apreciar el matiz y color de cada estilo, no es difícil reconocer que las tres cuartas partes de los proverbios y refranes de Sancho Panza le fueron apuntados por su asno; no existe ni es posible que haya identidad entre la bestia y el hombre más completa que la que existe entre el escudero del señor D. Quijote y su montura; la misma grosería mezclada de buen sentido en uno y otro, el mismo egoísmo, la misma pobreza del corazón, la misma necesidad de dejar á un lado todo principio de equidad é ideas generosas, el mismo desprecio del derecho, la misma conformidad con los hechos realizados.

Bien quisiera recopilar en ocho días un tratadito de moral y política, con los aforismos más populares del burro; al revés de Sancho, decir Quijotismo, es en todas partes sinónimo de desinterés, delicadeza y fidelidad.

La emoción de placer que el asno recibe á la vista de un profundo abismo, se parece á la cruel curiosidad que hace afluir la población del campo al redor del cadalso en un día de ejecución.

La burra, dignísima compañera suya reanima el vigor de los pechos heridos por el abuso de los placeres en las ciudades, y simboliza la mujer fuerte y laboriosa de los campos á quien la señora incompetente de la capital se ve obligada á entregar el cuidado de la lactancia de su progenio, por ser ella incapaz de desempeñar bien esta santa misión; ahora bien: es sabido que la leche

trasmite al niño el carácter moral y físico de la madre y es así como se explica el número siempre creciente de tipos asimicos entre la gente enriquecida.

La burra de leche se halla completamente libre de trabajos durante este tiempo y se pasea en carruaje por las calles de Paris, como la vigorosa nodriza campesina de las familias ricas admiten en sus casas, dividiendo con ellas el sustento ordinario, el lujo y la molicie, durante el tiempo que tienen necesidad de sus servicios.

La raza intermedia entre el asno y el caballo y que proviene de la mezcla de las dos especies, es la mula.

Representante genuino de la nobleza del dinero.

Adora, como el caballo, los collares, los penachos, los caparzones bordados de oro y toda clase de galas.

Así como la gente *burguesa* y vanidosa busca con afán títulos y condecoraciones y sus mujeres aspiran a figurar en las reuniones de los príncipes al lado de las señoras del gran mundo.

La mula es aficionada a uncirse en los coches de papas, reinas y obispos, magestades pacíficas; marcha con paso majestuoso, haciendo sonar sus campanillas.

Tiene más de su padre, en cuanto a las facultades intelectuales, que de su madre.

Es menos aventurada que el caballo y más reflexiva, pero en cambio es mucho más testaruda y aferrada a su opinión, en sus rebeliones contra el derecho.

En materia de literatura y espectáculos tiene las mismas aficiones que el mayoral a quien sirve; no falta al melodrama ni al sitio en que alguno vaya a ser ahorcado.

La mula, emblema del feudalismo mercantil y del burgués tozudo, vanidoso y poltrón no está destinada por Dios a echar raíces; sin embargo, la mula no es estéril en toda la extensión de la palabra, porque, aunque rarísimas veces, se ha visto que puede producir por la unión con el macho, el caballo y el asno. Esta raza está ya condenada a la infertilidad, porque no puede perpetuarse indefinidamente por las hembras, cuya fecundidad desaparece en la tercera ó cuarta generación.

El hombre puede modificar y mejorar las especies creadas, pero no crear otras nuevas; las mulas, pues, que son puro producto del arte ó de

creación humana, deben traer a la vida desde su nacimiento por caracteres principales la neutralidad del sexo y la aptitud para toda clase de servicios.

La carne de mula es preferible con mucho a la de el caballo y podría llegar a ser succulenta si se la atiende y cuidase.

Por lo demás, la mula, que no es tonta, sabe perfectamente que su raza está condenada a la infertilidad y no ha tratado jamás de rebelarse contra su desgraciada suerte.

Ahora bien; cuando renuncia tan espontánea y filosóficamente al amor y a sus penas, excusa a los sabios de sufrir con quimeras y esperanzas de posteridad fabulosa.

E. F.

Las gestiones que hace tiempo practicaron varios padres de familia de esta localidad a fin de conseguir el Establecimiento de un Colegio para la educación de las niñas, parece ser que han vuelto a reproducirse con mas actividad, siendo de esperar, que dado el entusiasmo con que se ha recibido la idea por la mayoría del vecindario, se consiga en un breve plazo ver dotada a esta Villa de un nuevo centro de enseñanza dirigido por alguna de las instituciones religiosas que con tanto acierto y brillantes resultados vienen dedicándose a la educación de la juventud.

Con este laudable propósito se celebró el Domingo último una numerosa reunión de vecinos y nombrada en ella una comisión encargada de continuar las gestiones necesarias al objeto indicado, uno de sus primeros pasos ha sido acudir al Ayuntamiento, habiendo tenido la satisfacción de oír, segun se nos asegura, que esta digna Corporación se ha manifestado dispuesta a prestar su concurso a este fin, como no podía menos de esperarse dado el amor a la enseñanza de que tantas pruebas vienen dando nuestros ediles. Si como es muy probable, el establecimiento de este Centro llega a ser un hecho, esta localidad está de enhorabuena, porque segregado de la escuela municipal que dirige D.<sup>a</sup> Ricarda Vicuña, un buen número de niñas, es indudable que dado el talento é instrucción que distingue a esta Profesora, podrá conseguir en la enseñanza brillantes resultados.

SECCION DE NOTICIAS.

Segun noticias que nos comunican de Bañobarez, el dia 4 descargó en el término de dicho pueblo una horrorosa tormenta, de la cual se desprendieron muchas chispas eléctricas. Una de estas dejó sin sentido a una mujer y tres niños que se hallaban sentados a la puerta de su casa. El aguacero causó grandes perjuicios en los sembrados.

El dia 4 de los corrientes, ha tenido lugar ante la sala segunda del Tribunal Supremo la vista del recurso interpuesto por el Director del periódico «El Conservador» que dejó de publicarse en Ciudad-Rodrigo.

La defensa estaba a cargo de D. German Gamazo que la sostuvo con mucha brillantez.

Una mujer de Málaga piensa exhibir un niño de pocos meses, hijo suyo, que nació teniendo cubierto todo el cuerpo de espeso y largo pelo y que continua del mismo modo, poblándose cada vez más de una especie de cerda que le dá el aspecto de un irracional.

El dia dos, dieron principio las cátedras en el Colegio de 2.<sup>a</sup> enseñanza de esta Villa, teniendo la satisfacción de anunciar que el número de inscripciones, excede en 9 al del curso pasado.

En gran manera nos complace que en este como en cada uno de los cursos anteriores, se note el aumento a que se hace acreedor el celo innegable desplegado por su Director y Profesores.

Parece ser que el dia fijado para la apertura de las Cortes es el dia 29 del corriente, para lo cual el Ministro de Hacienda, ha recomendado a sus compañeros de gabieta terminen sus presupuestos respectivos, con el fin de presentarlos en los primeros dias de sesión a las Cámaras para que por estas puedan ser aprobados en el término mas breve.

Desde el dia 30 del pasado mes se halla entre nosotros, el ilustrado Profesor de la sección de Letras de este Colegio D. Gerardo Benito Corredera. Este Señor que despues de haber obtenido la honrosa calificación de Sobresaliente en los ejercicios del grado de Licenciado, ha ganado en pública oposicion el premio extraordinario, consistente en el título GRATIS y matrículas de honor para el doctorado, reúne además, todas las buenas condiciones segun nuestros informes, para desempeñar dignamente su

con  
I  
Dir  
da  
  
I  
que  
abu  
ña  
la f  
retr  
i  
  
D  
duo  
plan  
que  
des  
in:l  
te s  
juic  
plaz  
  
Se  
res q  
bilac  
prim  
rien  
  
D  
los p  
el se  
órden  
vea c  
treme  
paña  
  
Se  
mozo  
nient  
vaya  
ese e  
jetos  
de la  
  
Seg  
Estad  
mujer  
a Ag  
i. 000  
0.00  
mod  
leme  
necio  
ncua  
00.00  
lica.  
  
Seg  
neros  
s de  
ulio  
os hal  
2,85  
rnera  
os; 3,  
Resu

cometido de Profesor.

Dámosle nuestra bien venida, y al Director la enhorabuena por su acertada elección.

Llamamos la atención del público, que en Aragon circulan con bastante abundancia billetes del Banco de España de 100 pesetas falsos, que llevan la fecha de 1.º de Enero de 1884, y el retrato de Mendizabal.

¡Mucho ojo!

Debemos advertir á todos los individuos que dentro del presente año cumplan la edad de 18 años, la obligación que tienen de presentarse á los Alcaldes ó Tenientes respectivos, para ser incluidos en el alistamiento cuando este se verifique, si quieren evitar los perjuicios que según la actual ley de reemplazos pueden sobrevenirles.

Se halla abierto el pago de los haberes que corresponden á los Maestros jubilados de esta provincia, relativos al primer trimestre del año económico corriente.

Dicen los diarios de Madrid que en los primeros días de esta semana dictará el señor Ministro de Fomento una Real orden para que en plazo breve se provea de frenos instantáneos á todos los trenes de viajeros que circulan por España.

Se ha resuelto recientemente que los mozos que no alcancen la talla de quinientos cuarenta y cinco milímetros no vayan á las filas del ejército, por ser ese el espíritu de la ley, quedando sujetos á las revisiones que el artículo 66 de la misma ley determina.

Según una estadística reciente, en los Estados-Unidos existen 3.000.000 de mujeres obreras, estando destinadas á la Agricultura y cultivo de Algodón, 1.000.000; empleadas en fabricas, 10.000; dedicadas á lavanderas, 53.000; modistas, 280.000; á costureras simplemente, 60.000 y se ocupan en el comercio, en telégrafos, en tipografías, encuadernaciones y como amas de cría 100.000; y 250 ejercen la profesión médica.

Según leemos, durante los tres primeros meses de la Exposición de París, es decir, desde 1.º de Mayo al 31 de Julio último, han sido consumidas por los habitantes de la capital de Francia, 2,853 bueyes, toros y vacas; 79,200 carneras; 475,708 carneros; 73,483 cerdos; 3,009 caballos y 35 asnos.

Resulta, pues, que en dicho periodo,

se han manducado nada menos que 43.777,849 kilogramos de carne.

Han sido puestos en libertad los dos sujetos que como presuntos autores del robo cometido en Ciperez, capturó la Guardia Civil del puesto de Tamames y puso á disposición de este Juzgado el jueves último, por no resultar méritos bastantes para decretar su procesamiento y prisión.

Un terrible huracán, acompañado de gran cantidad de granizo, se ha desencadenado sobre la Italia del Norte, particularmente sobre Bolonia y Patria, destruyendo por completo las cosechas de arroz y de vino.

Muchas casas se han hundido, pereciendo entre los escombros multitud de personas y animales domésticos.

LLUEVEN LANGOSTAS. Dice un periódico de Manresa que el día 21 de Septiembre cayó en una casa solariega de aquel distrito una lluvia tal de langostas, que al abrir los dueños las ventanas alarmados por el ruido, se le llenaron las habitaciones de aquellos animaluchos, como él los llama.

Lo que no nos dice el periódico es, si la langosta era de mar, porque pudiera suceder, y entonces había que ver el medio de reproducir la lluvia y aprovecharse.

¡Pues poquito que me gustan á mi las langostas de mar....!

Se nos asegura que la Guardia Civil ha detenido á un sugeto, ocupándole una sayaguesa que se presume sea una de las dos que le robaron á D. Juan Antonio Benito del Arco, vecino de Ciperez, en la noche del 16 de Septiembre último.

El Sr. Gobernador civil, concedió licencia (después de haber hecho efectivos sus atrasos con los maestros de escuela) al pueblo de Villavieja, para celebrar el lunes próximo una corrida de novillos.

La Junta Directiva de la sociedad de socorros mútuos de esta Villa, rindió á la General que se celebró el Domingo, 6 de los corrientes. Fueron aprobadas por esta, las cuentas correspondientes al trimestre que finalizó el 30 de Septiembre próximo pasado.

De ellas aparece que en la fecha indicada, cuenta referida sociedad con una existencia en caja de 2.000 pesetas nominales en 4 títulos de la deuda perpetua interior y 327 pesetas 57 cént. en metálico, que en junto componen la suma de 2.327 pesetas 57 céntimos.

Dice un periódico.

«Hace pocos días que á fuerza de frotar los eslabones de la cadena que le

sujetaba, se escapó un oso que trabajaba en el Nuevo Circo de París.

El animal se apoderó enseguida de un palo que tenía allí cerca, logró desencajar con él la puerta de su jaula y empezó á pasearse por las dependencias del Circo.

Un guarnicionero que estaba cosiendo una silla de montar sintió de pronto un aliento cálido en el cuello, y volviéndose bruscamente, se dió de narices con el hocico del animal.

Sobrecogido de espanto el guarnicionero, tuvo, sin embargo, serenidad bastante para cojer un garrote y apalearlo violentamente al animal, dándole vigorosos golpes en la cabeza.

El oso encolerizado se dirigió á las cuadras.

El mercado celebrado el martes último estuvo poco concurrido, por hallarse ocupados los labradores en sus faenas de sementera. No faltaron, sin embargo, compradores de ganados, especialmente de cerdos, que se vendieron en gran número á precios sostenidos.

He aquí los precios del mercado:

Trigo á 29 reales fanega  
Centeno á 16 id.  
Algarrobas á 17.  
Cebada á 17.  
Garbanzos regulares de 70 á 90.  
Harina de 1.º 2.º y 3.º á 14, 13 y 11 respectivamente.  
Patatas á 0.50 peseta arroba.  
Ganados.—Bueyes de labor de 1.100 á 1.500. rs. uno.  
Novillos de 3 años, de 900 á 1.200  
Vacas Cotralas á 600.  
Añojos y Añojas de 230 á 320.  
Cerdos al desiete 70.  
Idem de medio año á 120.  
Idem de un año á 220.

AL AMIGO QUISICOSERO  
DE  
EL ADELANTO.

DECIMA.

Ya que te acuerdas de mí siempre que quisicoséas, ó casi siempre, no creas que yo me olvido de ti.

En prueba de ser así voy á escribir un letrero, con una pluma de acero, que diga en EL AVANZADO; para un barrido y fregado no hay como el Quisicosero.

M. G. M.

VIIIGUDINO:  
Imp. de Isidoro Hernandez.

COLEGIO  
DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA DE VITIGUDINO.

Serían inútiles cuantos elogios hiciéramos de este Establecimiento que por sí solo se recomienda. Baste manifestar que de los 205 exámenes *verificados en el mismo Colegio* por la Comisión oficial en los tres años que lleva de existencia, han obtenido sus alumnos 35 calificaciones de *sobresaliente*: 44 de *Notable*: 58 de *Bueno*: 63 de *Aprobado* y 3 de *suspenso*.

Respecto al material de enseñanza, economía y buen trato, nada deja que desear. Los profesores todos son titulares.

Para mas pormenores, pidanse reglamentos al Director Licenciado D. Gabriel Diaz.

ACADEMIA DE MÚSICA,

Se dan lecciones de Solfeo é instrumentación, al precio módico de *cuatro pesetas mensuales*. Para mas detalles dirigirse casa de Jorge Sanchez Repila, San Roque, núm. 30.

NEGOCIO VERDADERO.

Con solas 100 pesetas de capital se puede obtener un interés diario de 3 pesetas, sin riesgo y sin trabajo. Para detalles dirigirse con sello en Vitigudino á S. Clauven lista de correos.

EL GABINETE WALKER.

compuesto de varios médicos especialistas de gran reputacion que desde largo tiempo vienen dedicándose con lisonjero éxito al estudio y curación de las enfermedades del aparato respiratorio, impotencia, estómago, sífilis, enfermedades secretas y otros padecimientos crónicos se ha trasladado á un espacioso local situado en el piso principal de la calle del Carmen núm. 20, Madrid, donde deben dirigirse en lo sucesivo las consultas, por escrito, los enfermos de provincias.

CONSULTAS.

De 1 á 3 y para los pobres de 11 12

Ariendo

De una casa situada en la calle del Sol núm. 1.

La persona que desee verla, puede dirigirse á la imprenta de este periódico.

m  
C  
n  
s  
c  
f  
d  
a  
r  
n  
m  
F  
q  
le  
ja  
se  
C  
m  
ri  
co  
qu  
da  
cu  
oja  
—  
oc  
rig  
fel  
ha  
la  
re  
que  
y  
exc  
mu  
inu  
cha  
no,  
Si  
go  
no  
los  
tista  
el ca